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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днём по области облачно с прояснениями, уме-
ренный дождь, в отдельных районах сильный дождь, 
ливни, местами грозы, днём в отдельных районах град; 
ветер северо-западный, 6-11, местами шквалистое 
усиление до 17-22 м/c; температура +24…+29.

15 мая по области – переменная облачность, местами 
небольшой дождь, в отдельных районах – умеренный; 
местами грозы; ветер западный, 4-9, местами до  
15 м/c; температура ночью +9…+14, днём +22…
+27.

16 мая по области – переменная облачность, ночью 
без осадков, днём местами небольшой дождь; ветер 
северный, 4-9 м/c; температура ночью +9…+14, 
днём +20…+25.

Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ,  ольга СемёноВа,  

алексей СолоВьёВ, анатолий ХруСталёВ.

ВРемя ноВостей

мелодии Пасхального фестиваля
В Воронеже выступил оркестр Мариинского театра под 

руководством Валерия Гергиева.
В пятницу, 10 мая, в столице Черноземья, на сцене 

Воронежского концертного зала, в рамках ХVIII Московского 
Пасхального фестиваля выступил cимфонический оркестр 
Мариинского театра под управлением народного артиста 
России Валерия Гергиева. В исполнении прославленного 
коллектива воронежцы услышали музыкальные произведения 
Феликса Мендельсона, Петра Чайковского, Анатолия Лядова, 
Сергея Прокофьева. После концерта состоялась встреча 
губернатора Александра Гусева и Валерия Гергиева. Разговор 
шёл о современном состоянии культуры и искусства. Также 
в ходе беседы обсуждались вопросы, связанные с ремонтом 
Воронежского концертного зала, в частности, речь шла об 
улучшении его акустики. 

ещё одним Воронежем станет больше
Под Воронежем появится второй индустриальный парк.
В Новоусманском районе Воронежской области появится 

новый  индустриальный парк под названием «Воронеж». Об 
этом в среду, 8 мая, сообщили в региональном департаменте 
экономического развития. С соответствующей заявкой в об-
ластное правительство обратилось ООО «Атомснаб».  В ходе 
заседания рабочей группы принято решение поддержать ини-
циативу ООО «Атомснаб».

Студенты напишут  
о проблемах коррупции

Прокуратура Воронежской области во взаимодействии с 
Воронежским государственным университетом и региональ-
ным отделением Российского общества «Знание» организо-
вала литературный конкурс среди обучающихся «Проблема 
коррупции глазами студента».

Работы парней и девушек будет рассматривать комиссия, 
в состав которой вошли представители научного сообщества, 
Российского общества «Знание» и студенческого совета ВГУ. 
Итоги конкурса подведут 21 июня нынешнего года. Все участ-
ники и победители конкурса награждаются университетом. По-
бедителей конкурса также ожидают грамоты облпрокуратуры и 
регионального отделения Российского общества «Знание».

Глава департамента покинет пост
Галина Абричкина уйдёт с должности с 16 мая. Этот факт 

«Коммуне» подтвердили в департаменте предприниматель-
ства и торговли правительства Воронежской области.

Галина Абричкина возглавила департамент в марте 2015 года, 
перейдя на эту должность  из Центрально-Черноземного банка 
Сбербанка, где курировала розницу.  Вероятным преемником 
чиновницы называют заместителя главы ведомства Александра 
Кукина. Бывший управленец воронежского «Камеди клаба» 
недавно был назначен в департамент как начальник отдела 
развития туризма. 

Безопасность превыше всего
Сегодня  в Воронежской области стартует профилактиче-

ская акция «Безопасный аттракцион», которая продлится 
по 4 июня.

Число всевозможных аттракционов растет с каждым годом, 
их в Воронеже уже более сотни, почти столько же и в районах 
области, и все они с наступлением теплых дней пришли в движе-
ние. «Какие бы позитивные эмоции ни испытывали посетители 
аттракционов, на первом плане должна быть безопасность, – 
подчеркнул в беседе с журналистом «Коммуны» руководитель 
Управления Гостехнадзора по Воронежской области Николай 
Феоктистов. – Тем более что в роли таких посетителей чаще 
всего выступают дети. Чтобы уберечь их от травматизма, особое 
внимание в ходе акции будет уделено вопросам соблюдения 
правил безопасности, установленных техническими регла-
ментами для аттракционов и другими нормативно-правовыми 
актами Российской Федерации».

Валерий петроВ

Об этом сообщил депар-
тамент информации и мас-
совых коммуникаций Мини-
стерства обороны РФ в вос-
кресенье, 12 мая. Поднятый 
со дна Дона танк уникален 
тем, что это единственный 
идеально сохранившийся 
Т-34-76 производства Ста-
линградского тракторного 
завода. Предположительно 
он выпущен летом 1942 
года.

Реставраторы оставили 
танк в «боевом» состоянии, 
таким, каким его подняли со 
дна реки Дон в 2016 году. В 
информационном освещении 
этой уникальной операции 
принимали участие и журна-
листы «Коммуны».

Теперь взрослые и дети 
могут заглянуть в боевое от-
деление «тридцатьчетвёрки», 
рассмотреть места механика-
водителя, стрелка, наводчика 
и заряжающего, техническое 

оснащение и приборы ле-
гендарной боевой машины. 
«Танк сохранился в идеаль-
ном состоянии. Интересно, 
что затонул он в положении 
включённой первой передачи 
и на максимальном газу, а на 
педали газа лежал снаряд и 
цинк с патронами», – отме-
тил сотрудник Парка Роман 
Алымов.

Машина такого типа выхо-
дила из стен Сталинградского 
тракторного завода даже тог-
да, когда фронт приблизился 
к заводским цехам. После 
августа 1942 года выпуск 
таких танков прекратили. До 
конца войны ни один Т-34-76 
не дожил. Представленный в 
экспозиции парка «Патриот» 
танк тоже участвовал в тя-
жёлых боях. Об этом свиде-
тельствуют многочисленные 
боевые повреждения. Он был 
затоплен экипажем после 
того, как переправы через Дон 
были уничтожены вражеской 
авиацией.

Сталинградец вновь 
в «боевом» строю
В военно-патриотическом парке «Патриот» москов-
ской области представлен танк т-34-76, поднятый 
со дна реки Дон в районе урочища украинская 
Буйловка Воронежской области.

Таким танк был, когда его подняли со дна реки Дон.
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сергей дорохоВ 

Но, конечно, главными 
зрителями парада стали те, 
чьими руками ковалась Побе-
да в Великой Отечественной 
войне – ветераны, которые 
заняли почетное место на цен-
тральной трибуне и которых, 
увы, с каждым годом стано-
вится все меньше и меньше. 

Войска замерли в ожида-
нии… Под звуки «Священной 

войны» были внесены на 
площадь Государственный 
флаг России и Знамя Победы. 
Принял парад командующий 
20-й гвардейской Краснозна-
менной общевойсковой ар-
мией генерал-майор Андрей 
Иванаев, а командовал заме-
ститель начальника ВУНЦ 
ВВС «Военно-воздушная ака-
демия имени профессора Н.Е. 
Жуковского и Ю.А. Гагарина» 
генерал-майор Александр 

Нагалин. Примечательно, 
что впервые объезд парадных 
расчетов проводился на ка-
бриолетах ГАЗ-3102 – одном 
из самых редких автомобилей 
серийного производства Со-
ветского Союза. 

Прежде чем парадные рас-
четы появились на главной 
площади Воронежа, к участ-
никам и зрителям обратился 
губернатор Александр Гусев.

– Этот праздник объеди-
няет и возвращает нас в тот 
майский день, когда закончи-
лась самая страшная война 
в истории человечества. Се-
годня мы чувствуем общую 
радость с теми, кто ценой не-
вероятных усилий освободил 
мир от фашизма, – отметил 
глава региона.

В своем обращении губер-
натор подчеркнул, что воро-
нежцы свято чтут и никогда 
не забудут подвиг тех, кто, не 
жалея ни сил, ни здоровья, ни 
собственной жизни, сражался 
за каждый метр родной земли, 
кто самоотверженно трудился 
в тылу. 

– Мы переживаем общую 
скорбь за каждого, кто не до-
жил до 9 Мая 45-го года. Мы 
ощущаем общую гордость за 
свою страну, за свой народ, за 
своих земляков. Воронежцы 
достойно прошли многими 
дорогами войны. Они отстоя-
ли свой родной край и внесли 
большой вклад в общую По-
беду над фашизмом. Сегодня 
мы преклоняем головы перед 
ратным и трудовым подвигом 

всего военного поколения, – 
сказал Александр Гусев.

Отдельно со словами бла-
годарности глава региона об-
ратился к ветеранам Великой 
Отечественной войны, поже-
лав им здоровья и долголетия. 
После в знак вечной памяти о 
миллионах погибших солдат, 
офицеров, мирного населе-
ния глава региона объявил 
минуту молчания. А затем 
под Гимн России участники 
парада прошли торжествен-
ным маршем. 

За ними последовала во-
енная техника. Отдельно-
го внимания заслуживали 
танки Т-72Б3 и самоходные 
гаубицы «Мста-С», которые 
впервые были задействова-
ны в воронежском параде. 

Также жители и гости го-
рода увидели на площади 
Ленина системы войсковой 
противовоздушной обороны 
«Оса», системы залпового 
огня «Ураган», бронеавто-
мобили «Рысь» и первый в 
Вооруженных силах России 
комплекс радиоэлектрон-
ной борьбы «Палантин». А 
в конце колонны следовали 
передвижные инсталляции 
«Битва за Воронеж», «Кур-
ская битва», «Битва за Мо-
скву», «Битва за Берлин».

Сразу же после того, как 
завершился парад, стартовала 
масштабная и знаменательная 
акция памяти – «Бессмерт-
ный полк», в которой при-
няли участие более 50 тысяч 
человек. 

День, когда закончилась война
общество | Девятого мая в Воронеже на площади Ленина прошёл военный парад, приуроченный  

к 74-летию Победы в Великой Отечественной войне 

В нём было задействовано около двух тысяч 
воен нослужащих Воронежского гарнизона, пред-
ставителей силовых структур, военных учебных за-
ведений, юнармейских отрядов, кадетов, а также 
72 единицы боевой техники. Вместе с тысячами 
воронежцев военный парад наблюдал губернатор 
александр Гусев.
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Александр Гусев: «Сегодня мы преклоняем головы перед ратным  
и трудовым подвигом всего военного поколения».

По улицам города они прош-
ли с фотографиями родных и 
близких – родителей, бабу-
шек, дедушек, прабабушек и 
прадедушек, всех, кто воевал 
на фронте, самоотверженно 
работал в тылу, кто погиб, не 
дождавшись Победы. 

сергей дорохоВ 

Как только завершился воен-
ный парад на площади Ленина, по 
Плехановской стартовало памятное 
шествие. По ходу движения его 
участников приветствовали жители 
и гости Воронежа. 

Не скрывал радости от проис-
ходящего полковник в отставке, 
почётный гражданин Воронежа  
95-летний Иван Иванович Писарев. 
Ему едва исполнилось 18 лет, когда 
началась война. В августе 41-го по-
сле окончания десятилетки его при-
звали в армию. Прошел «учебку» и 
отправился на фронт. 

– Мне довелось защищать Во-
ронеж от немецко-фашистских за-
хватчиков в составе 121-й дивизии. 
После воевал под Сталинградом и 
затем вместе со своими однополча-
нами начал продвигаться на запад. 
А ещё учился в лётном училище, а 
после его окончания меня перевели 
служить на Дальний Восток, – по-
делился ветеран. – В сорок пятом 
я в звании майора по долгу службы 
находился в Корее, там и узнал 
радостную новость. Помню, как раз-
будили нас рано утром и произнесли 
эти два заветных слова: «Война за-
кончилась!». 

Среди наград Ивана Писарева – 
два ордена Красной Звезды, орден 
Отечественной войны, две медали 
«За боевые заслуги».

А река «Бессмертного полка» 
ширилась и ширилась…

– В этот раз в «Бессмертном 
полку» я иду вместе со своим двою-
родным братом, и несем мы фото-
графии наших дедушек, – рассказал 
51-летний Виталий Мельников. – 
Мой дедушка Владимир Алексеевич 
Мыльников родился на Урале, жил 

в Бишкеке. На войну ушел в 43-м 
году, до этого он буквально рвался на 
фронт, но его не брали из-за проблем 
со здоровьем. Но в конце концов он 
добился своего и с боями дошел до 
Нарвы. Правда, вернулся с войны со-
вершенно больным человеком. Умер 
в 1976 году, мне тогда было семь 
лет, но его я помню очень хорошо. 
О войне дедушка рассказывать не 
любил и на мои вопросы всегда от-
вечал односложно. 

Татьяна Викулина участвовала 
в акции первый раз. Сюда пришла 
вместе с сестрой и маленьким сы-
ном:

– Каждый раз, когда мы пересма-
тривали фотографии из семейного 
альбома или следили за тем, как 
проходили шествия в День Победы, 
у нас на глазах наворачивались сле-
зы. И тогда мы решили: в этом году 
уж точно участвуем в «Бессмертном 
полку». Готовились долго. Искали 
в Интернете информацию о наших 
дедушках. Получилось раздобыть 
несколько наградных листков. Вот, 
например, фотография прадедушки 
Дмитрия Стряпчих. Во время войны 
он был шофером – награжден орде-
ном Славы, медалями «За отвагу», 
«За освобождение Праги».

– И он вернулся с войны, – допол-
нил свою маму семилетний Ваня. 

А вот о дедушке Ваниного папы, 
младшем лейтенанте Николае Васи-
льевиче Зиновьеве, известно совсем 
мало. В сорок первом его часть нахо-
дилась на границе с Польшей. Там же 
он без вести и пропал. В память о нем 
осталась лишь одна фотография.

Улицы Плехановская, Пушкин-
ская, проспект Революции букваль-
но затопил людской поток. Люди 
все шли и шли, и, казалось, не будет 
конца и края этому шествию. 

В течение всего праздничного дня 
на ставшем пешеходном проспекте 
Революции и других улицах Вороне-
жа работали концертные площадки, 
выставки, проводились мастер-
классы, викторины. А вечером нас 
всех ждал салют Победы. 

Течёт река «Бессмертного полка»
репортаж | В акции памяти «Бессмертный полк» приняли участие около пятидесяти семи тысяч 
жителей и гостей Воронежа 

Захватывающая, впечатляющая и волнующая часть парада – прохождение воинских колонн.

Ф
от

о м
их

аи
ла

 В
яЗ

о
Во

го
. 

Из песни слов не выбросишь: «И наша жизнь не кончится,  
пока течёт река «Бессмертного полка».

ВлАсть

за месяц благоустрой-
ства городов и сёл, 
который завершился 
первого мая, очищены 
от мусора более 22 ты-
сяч гектаров различных 
территорий.

сергей сергееВ 

Об этом сообщила ру-
ководитель департамента 
жилищно-коммунального хо-
зяйства и энергетики региона 
Галина Смирнова на ежене-
дельном оперативном совеща-
нии в областном правитель-
стве. Так, в рамках месячника 
проведены работы по улучше-
нию санитарного состояния 
и озеленению территорий 
городов и сельских поселений. 
Особенное внимание уделили 
очистке дорог, лесопарковых 
зон, а также уборке кладбищ 
и мемориальных мест. 

В месячнике приняли уча-
стие более 400 тысяч человек 
– это работники предприятий 
и организаций Воронежской 
области, представители ор-
ганов госвласти и местного 
само управления, местные 
жители. Их совместными уси-
лиями ликвидировано более 
тысячи несанкционирован-
ных свалок, высажено более 
30 тысяч саженцев деревьев 
и кустарников. А объем вы-
везенного мусора составил 
более 100 тысяч кубических 
метров. 

Рассказала Галина Смир-
нова и об итогах завершивше-
гося отопительного периода 
и подготовке к следующему. 
Одна из особенностей подго-
товительного периода – фор-
мирование дополнительной 
комиссии. Она создана по 
указу губернатора Александра 
Гусева. В её полномочия вхо-
дит проверка всех котельных 
на территории региона, кото-
рые аналогичны котельной, 
взорвавшейся 21 марта в Но-
воусманском районе.

Навели 
порядок

Продолжение темы – 
на 3-й странице



На своих избирательных 
округах депутаты Воронежской 
городской Думы ведут активную 
работу не только с молодыми 
избирателями и лицами среднего 
возраста, но и с ветеранами. 
Так, за помощью к депутату 
Александру Трубецкому 
обратился ветеран войны, 
Алексей Фёдорович Апальков. 
В 1941 году юный Алексей 
Апальков, приписав себе 
лишний год, вступил в ряды 
Воронежского добровольческого 
полка. Прошёл в составе 
полка всю войну, был ранен в 
танковом сражении на Курской 
дуге, выжил, дошёл до Вены и 
вернулся в свой родной город. 

Алексей ПЕТРОВ

За мужество и отвагу, проявленные в 
военные годы, Алексей Федорович на-
гражден большим количеством орденов 
и медалей. 12 февраля 2019 года ветерану 
исполнилось 95 лет! Но и в столь пре-
клонном возрасте защитник Воронежа не 
теряет бодрости духа. Депутат Трубецкой 
с готовностью откликнулся на просьбу 
ветерана оказать содействие в ремонте 
его двухкомнатной квартиры на улице 
Ломоносова. Помощь была оказана. Все 
необходимые работы были выполнены: 
постелили линолеум, поклеили новые 
обои, покрасили потолки. Алексей Фё-
дорович остался доволен:

– Хочу выразить признательность 
Александру Трубецкому и строителям, 
которые делали мне ремонт, всё сделано 
хорошо, качественно и с душой. 

Ещё один адрес, где с радостью при-
няли помощь от депутата Александра 
Трубецкого, – переулок Лесной. Здесь, 
вместе с дочерью, проживает ветеран 
войны Мария Ивановна Погорельская. 
Она как настоящая защитница Воро-
нежа ещё полна жизненных сил и даже 
старается сама делать мелкую работу по 

дому. На войну Мария Ивановна попала в 
должности наблюдателя и телефонистки. 
Вся оборона столицы Черноземья прошла 
на её глазах. 

– Помню, я обеспечивала связь на-
шим частям и подразделениям, бои шли 
сильные, – вспоминает ветеран. – Потом, 
когда город отбили у немцев, я прошла 
подготовку и попала уже радисткой на 
Курскую дугу. 

От имени Марии Погорельской к 
депутату Александру Трубецкому об-
ратилась ее дочь с просьбой помочь в 
ремонте. Парламентарий и в этом случае 
не остался в стороне. В комнате Марии 
Ивановны покрасили потолок и поклеи-
ли обои. Теперь доблестная защитница 
Воронежа встретила День Победы в 
обновлённой обстановке и праздничном 
настроении.

Поздравления с наступающим празд-
ником ветераны принимали и от депутата 
Александра Чистякова. Он решил лично 
приехать и поздравить двух участников 
войны, проживающих на территории его 
избирательного округа. Первым подарки 
получил участник обороны Ленинграда 

Григорий Бельских. Григорию Ивановичу 
исполнилось 95 лет. Возраст даёт о себе 
знать, начались проблемы со слухом, по-
этому общаться с гостями помогает дочь. 
Александр Чистяков вручил ветерану на-
бор продуктов, плед, именную кружку и 
в качестве сувенира небольшую картину. 
От имени ветерана депутата поблагода-
рила его дочь Клавдия Лынова. 

– Я стараюсь обязательно перед Днём 
Победы посещать ветеранов, – говорит 
депутат Чистяков. – У нас в Коминтернов-
ском районе их осталось всего сто пять-
десят девять человек. А на моём округе 
около тридцати. Но мы стараемся органи-
зовывать встречи в школах, детских садах, 
чтобы ребятишки видели ветеранов, 
общались с ними, это традиция. 

Затем Александр Чистяков заглянул в 
гости к Марии Григорьевне Зеленевой, ко-
торая прошла войну медицинской сестрой 
в санитарных частях. Пенсионерка гостям 
обрадовалась, однако, поскольку она не-
важно себя чувствовала, беспокоить вете-
рана долгими беседами не стали. Вручили 
подарки, пожелали здоровья и поздравили 
с наступающим Днём Победы. 

ОбществО
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. В первых рядах колонны 
на своих мотоциклах – 

директор мотоклуба Iron Birds  
Артём Чайка, сын президента 
Республики Беларусь  
Виктор Лукашенко.
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Владимир НеТёсоВ: 

Рассказать о величии,  
мужестве и героизме 
нашего народа
Воронежские «единороссы» накануне 
всенародного праздника – Дня Победы – 
проводят акции «Иду к ветерану», «Цветущий 
май», «Уютный дом», в ходе которых пожилым 
людям оказывается помощь в решении их 
бытовых и хозяйственных проблем, проходит 
благоустройство домов-интернатов, уборка 
территорий социальных учреждений.

Роман ТРОфимОВ

Одним из центральных мероприятий, безусловно, 
является «Диктант Победы», который проходит 7 мая в 
21 стране мира. Тематика вопросов самая разнообразная: 
география войны, ее герои, изображение событий тех лет 
в искусстве и литературе. Задания разработаны Россий-
ским государственным гуманитарным университетом 
под эгидой Российского исторического общества. 

В Воронежской области для участия в акции орга-
низаторы подготовили 13 площадок, которые по пред-
варительным оценкам посетили около полутора тысяч 
человек. В библиотеке имени Никитина на задания теста 
отвечали лидер воронежских «единороссов», председа-
тель областной Думы Владимир Нетёсов, член Совета 
Федерации Сергей Лукин, заместитель губернатора Во-
ронежской области Виталий Шабалатов, руководитель 
фракции «Единая Россия» в Законодательном собрании 
региона Роман Жогов, представители разных возрастов 
и сфер деятельности.

Победителей определят на местном, региональном 
и федеральном уровнях. Результаты испытаний станут 
известны 12 июня – в День России. Лучшие смогут по-
бывать на юбилейном военном параде в честь 75-летия 
Победы в Великой Отечественной войне в Москве. Кро-
ме того, они получат карты, дающие право на бесплатное 
посещение более 50 музеев по всей стране, литературу о 
Великой Отечественной войне и электронные гаджеты. 

«Такие акции, как «Бессмертный полк», «Георгиевская 
лента», «Диктант Победы» – это возможность рассказать 
о величии, мужестве и героизме нашего народа. Нам 
важно, чтобы молодое поколение знало, какие события 
происходили на территории нашей страны, и передавало 
это своим детям и внукам. Мы рассчитываем, что те, кто 
принял участие в «Диктанте Победы», захотят еще боль-
ше узнать о Великой Отечественной войне, проследить 
фронтовой путь своих родных, защищавших Родину», 
– отметил Владимир Нетёсов. 

Накануне лидер воронежских «единороссов» лично 
принял участие в акции «Иду к ветерану». С подарками 
и поздравлениями он посетил 95-летнего ветерана Вели-
кой Отечественной войны Сергея Некраша. Тот показал 
парламентарию боевые награды, нашивки за ранения, 
полученные в годы войны. На груди у ветерана ордена 
Отечественной войны I и II степени, медали «За победу 
над Германией», «За взятие Варшавы» и многие другие.

По словам Сергея Некраша, первое тяжелое ранение 
он получил в боях за Воронеж. «Было тяжело. Сначала 
немцы выбили нас из занимаемых позиций. Но мы не 
только выстояли, но и победили», – рассказал ветеран 
гостям. После войны фронтовик служил в военных 
комиссариатах Воронежской области, занимался обще-
ственной работой.

«Сергей Валерьевич своим примером воспитал на-
стоящих защитников Отечества не только в своей се-
мье. Он принимает активное участие в патриотическом 
воспитании молодежи – встречается со школьниками 
и студентами, рассказывает о героических страницах 
отечественной истории. Несмотря на возраст, он по-
прежнему в строю, – отметил Владимир Нетёсов. – Мы 
гордимся ветеранами, всеми, кто защищал, восстанавли-
вал город. И сегодня мы не должны давать повода кому-
либо переписывать нашу историю. Подвиг советского 
солдата, подвиг воронежцев вписан в историю страны 
и всего мира».

Подробнее на сайте voronezh.er.ru

Владимир Нетёсов (справа) и председатель  
областного Совета ветеранов Станислав Ходаковский  

на «Диктанте Победы».
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Два крыла народной дипломатии
Событие | В Воронеже впервые прошёл международный мотофестиваль H.O.G. Spring Challenge

Сверкающая хромом колонна двинулась  
на Адмиралтейскую площадь.

Виктор Лукашенко и Артём Чайка считают, что главное  
на фестивале – товарищеское общение.

Ветеранам важно и дорого любое внимание.

Подарили хорошее  
настроение
мегаполис | Не только помнить о великом подвиге наших ветеранов,  
но и помогать им в большом и малом – наше общее правило

Мудрый совет детям
Воспитанники семилукского реабилитационного 
центра и семилукского интерната вместе с 
педагогами воскресной школы Митрофановского 
храма поразмышляли над рассказом Бориса 
Гонаго, которого называют патриархом 
православной детской литературы.

Анатолий ХРуСТАлёВ

«Ты уж полюби меня!» – так называется рассказ белорус-
ского писателя Бориса Гонаго. Рассказ, с которым познакоми-
ли детей, выбран педагогами воскресной школы не случайно. 
В нём повествуется о распространенной сегодня семейной 
проблеме. Но в рассказе Бориса Гонаго содержится мудрый 
совет детям – как помочь пьющему отцу справиться со своим 
недугом и как возродить мир и счастье в семье. 

Ситуация, к сожалению, широко распространена в семьях, 
где выросли воспитанники Семилукского реабилитационного 
центра, а также ребята из интерната, именуемого сегодня 
Центром психолого-педагогической, социальной и меди-
цинской помощи. Пришедшие к этим воспитанникам гости 
из воскресной школы Митрофановского храма Семилук, 
педагогически грамотно работая с текстом, помогли ребятам 
увидеть возможный выход из непростой ситуации, которая 
сложилась в их жизни. 

В завершение встречи директор воскресной школы иерей 
Сергий Шитиков передал в фонд библиотек социальных 
учреждений православно ориентированную литературу, 
приобретённую на вырученные в ходе благотворительной 
ярмарки средства. 

прАвОслАвие
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Тема квеста – битва за Воронеж
В Ольховатском районе прошёл межрайонный  
историко-краеведческий квест «Воронеж 212».

В нём приняли участие команды движения «Волонтеры 
Победы» Ольховатского, Верхнемамонского, Кантемиров-
ского, Подгоренского и Каменского районов. 

– Число в названии квеста равно количеству дней тя-
желейших сражений, которые шли в Воронеже, – отметил, 
приветствуя юных историков, заместитель главы адми-
нистрации Ольховатского муниципального района Юрий 
Харьковский. 

Затем команды-участницы получили конверты с маршрут-
ными листами. На каждой станции ребят ожидали задания, 
связанные с героическим прошлым столицы области. Веду-
щие станций – ольховатские волонтёры – следили за правиль-
ностью их выполнения. Общее время нахождения на каждой 
из семи станций составляло десять минут. По результатам 
ответов и показателям времени, затраченного на выполне-
ние, самыми активными назвали Владислава Кравченко из 
Ольховатского, Валерия Максимова из Верхнемамонского, 
Лилию Олейникову из Кантемировского, Юлию Ковалёву 
из Подгоренского и Ольгу Киселёву из Каменского районов. 
В общекомандном зачёте первое место получили каменцы, 
второе – ольховатцы, третье – подгоренцы. 

Космос знают на отлично
Учащиеся Воронежской области победили в ежегодной 
Всероссийской олимпиаде научно-исследовательских, 
учебно-исследовательских и творческих проектов детей  
и молодёжи по проблемам защиты окружающей среды 
«Человек – Земля – Космос» «Созвездие-2019».

Задания олимпиады по традиции были посвящены 
выдающимся событиям научно-технического прогресса 
и великим соотечественникам – ученым, космонавтам, 
деятелям искусства. Организатором подготовки команды 
от Воронежской области являлась Воронежская областная 
станция юных натуралистов. Воспитанники структурного 
подразделения учебно-исследовательского экологического 
центра имени Е.Н. Павловского Борисоглебского района 
десятиклассник Артём Кузнецов и пятиклассница Наталия 
Полянская по итогам состязания получили дипломы первой 
степени. Диплом второй степени вручили восьмикласснице 
из Подгоренского лицея имени Н.А. Белозорова Россошан-
ского района Марине Галкиной. Сергея Бельских и Дарью 
Бондаренко из воронежской школы № 102 наградили ди-
пломами третьей степени.

И краеведы, и туристы
В Борисоглебске состоялся юбилейный, 60-й,  
туристский слёт школьников.

На лесной поляне снова собрались самые спортивные, 
ловкие, умные, выносливые и весёлые юные туристы. На-
чался слёт с награждения победителей прошлых туристских 
соревнований, им вручили значки «Юный путешественник» 
и «Турист России». Творческий конкурс команды посвятили 
Году театра в России. Отличные знания продемонстрировали 
школьники и в краеведении. По итогам слёта первое место за-
няла команда Чигоракской школы. Второе разделили ученики 
Макашевской школы и сборная команда реабилитационного 
Центра для детей и подростков с ограниченными возмож-
ностями «Журавлик» и школы-интерната.

Тамара ГАШИМОВА. 

столица Черноземья на 
два дня стала центром 
притяжения для тех, 
кто не мыслит жизнь 
без романтики дорог 
и волнующего рокота 
моторов мотоциклов. 
В Воронеж съехались 
байкеры из пятнадцати 
городов России, 
а также из стран 
Балтии, Финляндии и 
Руспублики Беларусь, 
чтобы провести 
фестиваль, а заодно 
открыть мотосезон. 

Валерий КАзАнОВ 

Официальное открытие 
мотофестиваля запланирова-
но было на субботу, 11 мая. 
А днём раньше, в пятницу, 10 
мая для участников H.O.G. 
Spring Challenge состоялась 
экскурсия «Символы Черно-
земья». Они побывали на 
площади Победы, посетили 
ГК «Заречное» и Дворцовый 
комплекс Ольденбургских.

Воронеж открывает 
мотосезон

Воронеж впервые прини-
мал столь масштабное меро-
приятие, организатором ко-
торого выступил российский 
мотоклуб Iron Birds – офици-
альное подразделение Harley 
Owners Group (H.O.G.). На 
сегодня H.O.G. – самый мно-

гочисленный всемирный клуб, 
объединяющий владельцев 
мотоциклов Harley-Davidson. 
Фестиваль прошёл при под-
держке правительства Во-
ронежской области и адми-
нистрации Воронежа, а также 
Генпрокуратуры РФ.

Как рассказал директор 
Harley Owners Group Россия 
и СНГ Сергей Каменев, откры-
тие мотосезона уже несколько 
лет проходит в Минске и на-
бирает все большую популяр-
ность. С этого года решено 
проводить фестиваль в разных 

городах СНГ. И первым го-
родом стал Воронеж. По его 
словам, столица Черноземья 
была выбрана выездной пло-
щадкой благодаря в том чис-

ле развитой инфра-
структуре, которая 
позволяет не только 
принять большое ко-
личество гостей, но и 
обеспечить каждому 
комфортный и инте-
ресный отдых. 

В субботу на сто-
метровом отрезке 
улицы Плехановской 

вдоль Кольцовского сквера 
мастерство фигурного вожде-
ния байков и квадроциклов 
продемонстрировали спорт-
смены международного класса 
– национальные чемпионы 
стран СНГ и призёры между-
народных соревнований.

Людей сближают 
мотоцикл и общение

По оценкам организаторов, 
в мотопараде приняли участие 
от трёх до четырёх тысяч че-
ловек. Большинство из них 

на «Харлеях». В первых рядах 
колонны на своих мотоциклах 
– директор мотоклуба Iron 
Birds Артём Чайка, сын пре-
зидента Республики Беларусь 
Виктор Лукашенко, а также 
официальный представитель 
Генпрокуратуры РФ Алек-
сандр Куренной. 

В фестивале приняли уча-
стие заместитель губернатора 
области Сергей Трухачёв и 
прокурор Воронежской об-
ласти Николай Шишкин. В 
кожаных куртках и джинсах 
они ничуть не отличались от 
других байкеров. 

– H.O.G. Spring Challenge 
– не просто байкерский фести-
валь. Наша цель – в укреплении 
дружбы между людьми. Порой 
мы не знаем даже своих соседей 
по лестничной площадке. А то, 
что мы сейчас делаем, – это 
очень важно: мы приезжаем 
в соседние регионы, города, 
страны знакомимся, завязыва-
ем отношения. После этого мы 
ездим друг к другу в гости. Наш 
клуб – белорусско-российский. 
Два крыла у нас: российское и 
белорусское, – отметил перед 

стартом мотопарада Артём 
Чайка, который приехал в Во-
ронеж на таком же «Харлее», 
как у Микки Рурка из фильма 
о ковбое Мальборо. 

Виктор Лукашенко, в свою 
очередь, назвал общение 
участников в рамках мото-
фестиваля «народной дипло-
матией», подчеркнув, что она 

зачастую приносит больше 
плодов, чем политика:

– Главная движущая сила 
нашего движения – товари-
щеское общение, – считает 
один из руководителей фе-
стиваля. 

Любители мотоциклов не-
редко путешествуют семья-
ми – так веселее. Анаста-
сия Нифонтова – чемпионка 
мира по кантри-кроссу, вице-
чемпионка ралли «Дакар», 
приехала на фестиваль с му-
жем и детьми. Старший сын 
уже с мотоциклом на «ты».

– Ощущается атмосфера 
праздника, – отметила она. – 
Есть возможность встретиться 
с друзьями. Ведь неважно, 
в какой стране ты живёшь. 
Важно то, что мы собираемся 
вместе, общаемся, уважаем и 
понимаем друг друга.

Горожанам  
подарили праздник

Колонна мотоциклов раз-
ных марок и классов старто-
вала от кинотеатра «Спартак» 
в 12 часов. Взревели моторы, 
и река байков потекла по 
улицам города. А над этим же-
лезным потоком развевались 
флаги мотоклубов страны и 
ближнего зарубежья. Мото-
циклы проехали по проспекту 
Революции, через Северный 
и Вогрэсовский мосты и при-
были на основную площадку 
проведения фестиваля – Ад-
миралтейскую площадь, где 
собралось 17 тысяч зрите-
лей. 

П о с л е  о ф и ц и а л ь н о г о 
открытия состоялось шоу 
летающих мотоциклов от 
спортсменов FMX и необыч-
ное выступление на воде 
– FlyBord. Для всех желаю-
щих организовали выставку 
собранных вручную мотоци-
клов и мотоновинок. В рам-
ках H.O.G. Spring Challenge 
также состоялась театрализо-
ванная спортивная эстафета, 
где члены мотоклубов из 
Москвы, Санкт-Петербурга, 
Краснодара, Минска и дру-
гих городов выполняли раз-
личные задания, например, 
дрались на мечах и стреляли 
из лука. Весь день на боль-
шой сцене Адмиралтейской 
площади выступали музы-
кальные группы. Завершился 
H.O.G. Spring Challenge-2019 
в 21.00 фейерверком над водо-
хранилищем.
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Ещё недавно мы только 
в фантастических 
фильмах могли видеть, 
как с помощью новых 
технологий киногерой 
перемещается 
в виртуальную 
реальность, управляет 
ею, совмещает 
вымышленный мир  
с настоящим. Сегодня 
мы находимся на таком 
этапе, когда всё, что 
ещё вчера казалось 
несбыточной мечтой, 
претворяется в жизнь. 

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

Особенно ярко это видно 
на примере BIM-технологий, 
позволяющих проектировать 
объекты различного назначе-
ния, вести строительство, а 
затем обслуживать здания и 
конструкции посредством спе-
циальных компьютерных про-
грамм. В Воронеже лидером 
внедрения BIM-технологий 
стала проектная организация 
ДОАО «Газпроектинжини-
ринг». О том, какой опыт 
проектировщики вынесли 
из десяти лет работы с BIM-
технологиями, каким они 
видят их будущее, и кто его 
может приблизить, мы попро-
сили рассказать начальника 
управления информационных 
технологий ДОАО «Газпро-
ектинжиниринг» Инну Фи-
липову.

– Инна Анатольевна, ис-
пользование в строительной 
отрасли BIM-технологий, или 
информационной модели (ИМ), 
началось не вчера. Однако ре-
альное положение дел всё ещё 
очень далеко от идеала. Чтобы 
понять, какой выигрыш ждёт 
строительные компании от 
использования ИМ, вернёмся 
к истории вопроса: что такое 
информационная модель и для 
чего она нужна?

– Внедрение информа-
ционной модели – ответ 
интеллектуально-техничес-
кого сообщества на информа-
ционные вызовы современно-
го мира. Первоначально ИМ 
возникла в проектной среде и 
стала широко использовать-
ся при создании новых объ-
ектов. Вместо традиционных 
чертежей проектировщики 
стали готовить 3D-модель. 
Это очень удобно, потому 
как виртуальный прототип 
реального объекта позво-
ляет свести на нет многие 
пространственные недочё-
ты, которые возможны при 
подготовке традиционного, 
«чертёжного» варианта про-
екта. В данном случае 2D-
документация выпускается 
уже на основе трёхмерного 
представления. 

– Насколько я поняла, 
именно проектировщики стали 
первопроходцами в применении 
информационной модели. Од-
нако в дальнейшем был сделан 
большой шаг в сторону так 
называемого «умного города», 
полностью завязанного на ис-
пользовании ИМ… 

– В последние годы и на 
Западе, и в России ИМ по-
зиционируется как техноло-
гия, поддерживающая весь 
жизненный цикл объекта. Не 
важно, промышленный ли 
это объект или жилое здание. 
Новые технологии диктуют 
принципиально иные под-
ходы к возведению объекта, 
оснащению, обеспечению экс-
плуатации, – управлению всем 
его жизненным циклом. То есть 
та информационная модель, 
которая создаётся на этапе 
проектных работ, переходит на 
этап строительства, обрастает 
там новой информацией, реша-
ет новые задачи и потом пере-
даётся на этап эксплуатации. 
В нашей стране внедрение ИМ 
пока реально продвинулось до 
строительной площадки. 

– В чём привлекательность 
ИМ с точки зрения инвестора 
(заказчика), проектировщика, 
строителей, тех, кто будет об-
служивать объект?

– Если говорить о заказчи-
ке, то для него с внедрением 
ИМ процесс реализации ин-

вестиционного проекта стано-
вится более точным, прозрач-
ным, управляемым. Интерес 
проектировщика заключается 
в выпуске более качественной 
документации, оптимизации 
внутренних затрат, сведении 
к минимуму числа нежела-
тельных коллизий на этапе 
сопровождения строительных 
и строительно-монтажных 
работ. Для строителей, в пер-
вую очередь, важна экономия 
времени и денег, которую 
обеспечит качественно про-
работанный проект. Во вторую 
очередь, использование ИМ 
позволяет на новом уровне 
управлять стройкой, ведь 
календарно-сетевой график 
также базируется на информа-
ционной модели. Она отобра-
жает прогресс хода строитель-
ства, позволяет оптимально 
выстроить технологическую 
последовательность выполне-
ния работ. Эффект получается 
значительный. 

– Поясните, какие задачи 
ИМ выполняет на этапе экс-
плуатации объекта?

– Первая задача – цен-
трализация хранения всей 
информации по объекту (па-
спортов на оборудование, са-
мих проектных решений, ис-
полнительной документации). 
Традиционно это – обычные 
бумажные документы, кото-
рые в ходе длительного пе-
риода эксплуатации объекта 
могут быть утрачены. Когда же 
архив всей документации по 
объекту собирается на основе 
ИМ, в любой момент можно 
получить исчерпывающую 
информацию о том, какое 
на объекте установлено обо-
рудование, какой у него срок 
службы. Часто ИМ решает за-
дачу управления техническим 
обслуживанием и ремонтом 
объектов, для чего они оснаща-
ются беспроводными система-
ми сбора показаний счётчиков, 
различными датчиками. Если 
говорить про объекты жилого 
назначения, то это удобный 
инструмент для управляющей 
компании, которая сможет в 
режиме реального времени по-
лучать сигналы о тех или иных 
проблемах, оперативно на них 
реагировать.

– Изучается ли в России 
опыт внедрения ИМ? Кто у 
нас в лидерах по части их при-
менения?

– В промышленности ли-
дирует Госкорпорация «Рос-
атом», где ИМ используются 
уже более десяти лет. Это важ-
но, потому как они работают 
на международном рынке, и с 
учётом современных требова-
ний выстроили систему управ-
ления жизненным циклом 
каждого промышленного объ-
екта. Всю цепочку: от замысла 
до вывода объекта из эксплуа-
тации. Также ИМ занимаются 
в компаниях «Газпром нефть» 
и «Роснефть». За послед-
ние пару лет эти технологии 
уверенно вошли в практику 
жилищного строительства 
московских и питерских за-
стройщиков.

– Что можно сказать о го-
товности к внедрению ИМ 
воронежских строительных 
компаний?

– Заинтересованность со 
стороны крупных компаний, 
например таких, как ДСК,  
есть. Но вот конкретно до 
стройплощадки информа-
ционная модель пока не до-
бралась. Мы постепенно про-
двигаем эту тему, опираясь на 
авторитет Союза строителей 
Воронежской области. Его 
председатель Владимир Аста-
нин занял в данном вопросе 
активную позицию, потому 
что девелоперам нужна эта 
информация. Необходимо по-
нимать, что происходит с вне-
дрением ИМ и правительству 
Воронежской области, на чью 
поддержку мы рассчитываем. 
Важный момент: чем скорее 
наши компании осуществят 
переход на ИМ, тем больше у 
региона шансов на получение 
серьёзных госзаказов, которые 
вскоре будут реализовываться 
только на технологиях инфор-
мационного моделирования. 
Поэтому воронежские про-
ектные организации так или 
иначе начали использовать 
эти технологии для проект-
ных работ. Полагаю, пройдёт 
немного времени, и наши 
строительные компании нач-
нут массово применять их и 
на своих объектах.

– А что сейчас может сдер-
живать строительные компа-
нии?

– В первую очередь, опреде-
лённый консерватизм, кото-
рый отличает строительную 
отрасль в целом. Второе: для 
того чтобы успешно исполь-
зовать информационную мо-
дель, нужны подготовленные 
кадры. Опыт самостоятельного 
освоения ИМ некоторыми 
московскими строительными 
компаниями показал, что брать 
для выполнения подобной 
работы людей со стороны – не 
выход. Надо у себя создавать 
соответствующую службу, 
готовить специалистов под 
решение определённых задач. 
Воронежский государствен-
ный технический университет 
правильно сориентировался: в 
сентябре 2018 года вуз открыл 
на базе ДОАО «Газпроектин-
жиниринг» профильную ка-
федру «Технологии информа-
ционного 3D-моделирования». 
Её основные цели: подготовка 
кадров из числа выпускников 
ВГТУ, освоивших техноло-
гии информационного 3D-
моделирования; получение 
студентами навыков практи-
ческой работы с технологиями 
информационного моделиро-
вания в рамках прохождения 
практик, привлечение студен-
тов старших курсов к реализа-
ции проектов по созданию ин-
формационных 3D-моделей в 
интересах нашей организации; 
создание базы данных перспек-
тивных выпускников.

– Сколько человек на сегод-
няшний день проходят обучение 
на базовой кафедре?

– Сейчас у нас обучаются 
76 студентов. Они изучают 
применение информацион-
ного 3D-моделирования на 
основе линейки программных 
продуктов Autodesk Revit. Со-
трудники кафедры принимают 
активное участие в специали-
зированных региональных, 
отраслевых, всероссийских и 
международных выставках, 
семинарах, конференциях по 
направлению деятельности. 
Кроме того, в 2018 году со-
трудники кафедры заняли 
первое место на конкурсе ПАО 
«Газпром» по компьютерному 

проектированию и информа-
ционным технологиям.

– Ситуация с подготовкой 
кадров ясна. А что можно ска-
зать о законодательной базе 
применения ИМ? Насколько 
известно, там всё не так про-
сто…

– Да, есть определённые 
проблемы. Дело в том, что 
на уровне законодательства 
термин «информационное 
моделирование» до сих пор не 
введён. Сейчас по поручению 
Президента РФ идёт активное 
изменение законодательства. 
В том числе рассматривается 
проект изменений, которые 
будут внесены в Градострои-
тельный кодекс Российской 
Федерации. Базовые измене-
ния документа придадут ин-
формационной модели юри-
дический статус. Только после 
этого заказчик и исполнитель 
смогут договариваться о том, 
что будут передавать доку-
ментацию не в традиционном 
2D-виде, а виде информацион-
ной модели. Тогда все участ-
ники строительного процесса 
на этапах проектирования, 
строительства, эксплуатации 
объектов смогут совершенно 
официально взаимодейство-
вать на основе ИМ, вести в 
электронном виде рабочие 
журналы, беспрепятственно 
обмениваться данными.

– То, о чём вы рассказали, – 
прорывной шаг в строительстве. 
И всё же, зная не понаслышке, 
с каким напряжением у нас 
зачастую вводятся элементы 
цифровой экономики (доку-
менты в электронном виде про-
должают дублировать бумагой), 
возникает вопрос, не будут ли 
сами строители сопротивляться 
внедрению ИМ?

– Любые изменения вы-
зывают у людей сопротив-
ление. Это естественно. Из 

опыта работы на крупных 
промышленных стройках с 
привлечением иностранных 
подрядчиков мы сделали вы-
вод: строители достаточно бы-
стро привыкают к ИМ и уже 
по-другому организацию про-
цесса не мыслят. На стройке, в 
штабе создаётся место, где они 
наблюдают информационную 
модель, планируют работу 
на несколько шагов вперёд, 
прогнозируют комплекс за-
дач, реально согласовывают 
их между собой. Конечно, мы 
понимаем, что «бумага» сразу 
не умрёт, переход к ИМ будет 
происходить постепенно. Но 
в конечном итоге мы придём 
к цифровым технологиям, на 
которых строится вся цифро-
вая экономика. 

– Что сейчас в этом плане 
происходит в ДОАО «Газпро-
ектинжиниринг»? Какими будут 
следующие этапы?

– Технологией информаци-
онного моделирования наша 
проектная организация за-
нимается очень давно, с 2004 
года. Используем сложные 
3D-САПР системы (системы 
автоматизированного проекти-
рования). Пять лет назад стали 
предлагать инжиниринговые 
услуги по сопровождению 
строительства с применением 
технологий информационного 
моделирования. На данный 
момент проектирование всех 
технологических объектов 
в интересах ПАО «Газпром» 
выполняется нами с исполь-
зованием ИМ. Газпроектин-
жиниринг активно продвигает 
ИМ на государственном уров-
не. С этой целью мы вошли в 
проектно-технический коми-
тет 705, в рабочую группу при 
Минстрое России. Кроме это-
го, мы участвуем в продвиже-
нии ИМ на отраслевом уровне. 
Конечно, и на региональном 
уровне как социально ответ-
ственная компания считаем 
своим долгом занять активную 
позицию: входим в рабочую 
группу при Союзе строителей 
Воронежской области. Наде-
емся, что при поддержке этой 
организации вскоре догоним 
лидеров по внедрению ИМ 
– Москву, Санкт-Петербург, 
Екатеринбург. Тем более что 
технологии информационного 
моделирования могут стать 
основой для создания «Умного 
города» – проекта федерально-
го уровня. 

– Инна Анатольевна, из 
всего сказанного следует вывод 
о прямой заинтересованности 
руководства региона в скорей-
шем внедрении ИМ. Какой 
вы видите его роль в данном 
процессе?

– Чтобы стимулировать 
развитие этих технологий, 
необходимы определённые 
условия. Одно из ключевых 
– получение госзаказов, по-
тому что понимание того, как 
работает ИМ, в чём его основ-
ные преимущества, придёт 
через реализацию пилотных 
проектов. Правительство Во-
ронежской области сможет 
подтолкнуть развитие этих 
технологий раньше, чем это 
произойдёт на государствен-
ном уровне, сформировав свои 
требования по обязательному 
применению ИМ для выполне-
ния тех или иных заказов. На 
недавнем строительном фо-
руме «Воронеж BUILD 2019» 
представители департамента 
строительства Воронежской 
области отметили, что они 
готовы быть проводниками 
внедрения этих технологий. 
Хотелось бы дождаться кон-
кретных практических шагов 
– первых проектов, на кото-
рых технологии могут быть 
апробированы. Тем более в 
Воронеже есть компании, с 
которыми это действительно 
можно сделать. 

И «умный город»  
станет реальностью
Инновации | BIM-технологии завоёвывают строительную отрасль и делают все  
процессы, связанные с ней, прозрачными, понятными, контролируемыми

Инна Филипова: «Внедрение информационной модели – ответ интеллектуально-технического сообщества  
на информационные вызовы современного мира». 

СПрАВКА «КОммуНы»
Building Information Modeling (BIM) в переводе на русский 
– информационное моделирование здания. Аббревиатура 
обозначает комплекс мероприятий и работ по управлению 
жизненным циклом здания, начиная от проекта и заканчивая 
демонтажем. BIM технологии охватывают проектирование, 
строительство, эксплуатацию, ремонт здания или иного 
сооружения.
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КУльтУрА

Разговоры  
о глобальном  
и опосредованном 
Стали известны имена участников 
литературной программы 
Платоновского фестиваля искусств 
Виталий ЧерНИКОВ

По традиции в Воронеже пройдут с 8 по 15 июня 
творческие встречи с писателями, поэтами и издателями. 
На все события, которые состоятся в книжном клубе 
«Петровский» – вход свободный. Так, 8 июня гостем 
Платоновфеста станет Алексей Поляринов – один из 
самых перспективных молодых авторов страны, писа-
тель, переводчик (результатом его работы стала русская 
версия «Бесконечной шутки» Дэвида Фостера Уоллеса), 
а на следующий день пройдёт встреча с писателем и 
поэтом, автором одного из лучших русских романов по-
следних лет «Петровы в гриппе и вокруг него» Алексеем 
Сальниковым и презентация его новой книги «Опо-
средованно». 

В числе участников литературной программы – пи-
сатель, драматург и журналист Дмитрий Данилов, поэт, 
журналист и литературный критик Татьяна Вольтская, 
театральный художник и писатель, лауреат Платонов-
ской премии-2019 Эдуард Кочергин, писатель и публи-
цист, исследователь истории русской литературы XX 
века и биограф Андрея Платонова Алексей Варламов. 
Пожалуй, стоит особо отметить запланированную на 14 
июня встречу с легендарным мультипликатором Юри-
ем Норштейном «Свободный разговор», посвящённую 
выходу его книги «Снег на траве» в издательстве «Вита 
Нова».

К 90-летию одного из главных платоновских романов 
приурочена встреча в главном корпусе ВГУ с литерату-
роведом Натальей Корниенко – руководителем Плато-
новской группы Института мировой литературы имени 
А.М.Горького и ответственным редактором издания 
«Архив А.П. Платонова. Книга 2. Описание рукописи 
романа «Чевенгур»». Также на фестивале пройдёт пре-
зентация второго, дополненного издания книги «Андрей 
Платонов. Письма. 1920-1950 гг.». 

Чтоб не пропасть 
поодиночке 
Выставка «Культурное братство. 
Воронежские литературные кружки: 
Е.Болховитинов, А.Серебрянский, 
Н.Второв» проходит в Доме-музее 
И.С.Никитина 
Василий ЧерНОуСОВ

Рассказывает 
она о том, как раз-
вивалось в про-
винции уникаль-
нейшее явление 
отечественной 
культуры. Ин-
теллигентские 
кружки начали 
п о я в л я т ь с я  в 
России, большей 
ч а с т ь ю  с п о н -
танно, в XVIII 
веке. То были со-
общества людей, 
в ы н у ж д е н н ы х 
существовать в 
условиях куль-
турной отстало-
сти и мечтавших 
о том, чтобы их 
круг стал шире 
– пусть через десять, двадцать лет. Им верилось: про-
свещённое меньшинство одержит победу над провин-
циальной темнотой... 

– Выставка посвящена литературному движению 
Воронежа с конца XVIII и до середины XIX века, – рас-
сказал её куратор, старший научный сотрудник Руслан 
Солопенко, – а именно – истории возникновения в городе 
первого литературно-философского кружка, связанно-
го с именем Евгения Болховитинова, преподавателя 
семинарии, создателя губернской типографии. Он внёс 
вклад в развитие исторического краеведения Вороне-
жа. Второй кружок основал поэт, семинарист Андрей 
Серебрянский – друг Алексея Кольцова, первый его 
слушатель и редактор. 

Николай Второв – губернский чиновник, в конце 
1840-х он прибыл сюда на службу из столицы. Слу-
жил в губернском правлении, выполнял обязанности 
редактора неофициальной части газеты «Воронежские 
губернские ведомости». Вокруг него объединились 
просвещённые умы города, – купцы, дворяне, мещане. 
В их числе – поэт Иван Никитин. Второв сотоварищи 
вели большую работу по изучению истории, этногра-
фии, культурных традиций губернии, поддерживая 
связи с В.Ф.Одоевским, В.И.Далем, Ф.И.Буслаевым, 
А.Н.Афанасьевым, Н.И.Костомаровым. 

Есть в зале материалы, связанные с именем архиепи-
скопа Антония Смирницкого. 

– Болховитинов, будучи уже митрополитом в Киеве, 
в 1826 году рекомендует Антония, тогда иеромонаха, в 
архиепископы Воронежа, – объяснил экскурсовод. – Се-
ребрянский учился в семинарии во время епископского 
служения Антония. Есть интересный экспонат: письмо 
архимандрита Арсения с вопросом о Серебрянском. 
Тот читал на публичном акте в семинарии отрывок из 
своего «Бессмертия». Антоний Смирницкий подумал, 
что Серебрянский пьян. Его даже наказали, в карцер 
отправили! – рассказывает куратор выставки. 

Среди экспонатов – исторически первое издание, от-
печатанное в Воронеже, «Опыт дружбы. Драма в четырёх 
действиях» (1798), упомянутое выше «Бессмертие» 
(1892), номер журнала «Отечественные записки» (1854) 
с первым в истории литературным сообщением о И.С. 
Никитине и его стихами. Есть и несколько фотографий 
конца XIX – начала XX века. 

Открывая выставку,  руководитель научно-
исследовательского отдела музея, доктор культурологии 
Тамара Дьякова подчеркнула: «Без этих имён история 
города вряд ли сложилась бы так, как она сложилась». 
Выставка, по её мнению, повод задуматься: Воронеж – 
это культурный город? 

Ф
от

о 
Н

ат
ал

ьи
 К

О
Н

ьш
И

Н
О

й
.

Ф
от

о 
Ви

та
ли

я 
Че

рН
И

КО
ВА

.

Память
В этом году впервые в строю 
воронежского «Бессмертного 
полка» прошли колонной 
дорожные организации 
региона. С этой инициативой 
выступил председатель 
правления Союза дорожных 
организаций Воронежской 
области Роман Деев. 

Ирина ПЛОТНИКОВА

Откликнулись не только дорож-
ники, но и структуры, отвечающие 
за дорожную отрасль региона: де-
партамент дорожной деятельности 
области, КУВО «Территориальное 
дорожное агентство», МКУ «Город-
ская дирекция дорожного хозяйства 

и благоустройства». С портретами 
своих близких – участников Великой 
Отечественной войны, тружеников 
тыла прошли на параде Победы в 
Воронеже руководители и пред-
ставители дорожных организаций. 
Многие привели с собой детей, что-
бы они соприкоснулись с памятью 
о великом подвиге нашего народа. 
Бухгалтер дорожной компании «Рус-
технологии» Светлана Порядина 
пришла с двумя дочерьми – двенад-
цатилетней Дианой и пятилетней 
Настей. Девочки несли фотографии 
героев своей семьи – прадедушки 
Ивана Иосифовича Оплачко и его 
старшего сына – Александра Ивано-
вича Оплачко.

– Война забрала жизни наших 
родных. Но наша семья всегда будет 
с особой благодарностью вспоминать 

и дедушку и дядю. Мы бережно хра-
ним их фотографии – это история 
нашей семьи, – считает Светлана 
Порядина.

– День Победы – особый празд-
ник! 9 Мая я испытываю не только 
чувство благодарности к нашим 
ветеранам, но и гордости за то, что 

прадеды, деды, отцы защитили нашу 
Родину и дали нам возможность 
жить в мирное время. В строю «Бес-
смертного полка» я иду с портретом 
своего деда – Митрофана Григорье-
вича Деева, который ковал Победу в 
тылу, снабжая солдат продовольстви-
ем. Низкий поклон моему деду, всем 
участникам войны и труженикам 
тыла. С великим праздником, с на-
шей Победой! – таким видит День 
Победы председатель правления 
Союза дорожных организаций Во-
ронежской области Роман Деев.

9 Мая звучат салюты, бередит 
душу минута молчания. С портретов 
«Бессмертного полка» смотрят на 
нас внимательные и понимающие 
глаза наших близких, чьи жизни 
совпали с роковыми сороковыми. 
О Великой Отечественной войне 
многое сказано. Но память о ней 
всегда жива в наших сердцах не-
заживающей раной. И эту память 
мы передаём детям, внукам. И как 
всегда, в одном строю – поколение 
победителей и их потомки.

В одном строю

В одном строю – поколение победителей и их потомки.
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Руслан Солопенко.
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По горизонтали: 5. Излишняя самоуверенность в по-
ведении, речи. 6. Недокуренная сигарета. 10. Историческая 
область в Италии. 11. Самый лучший сорт товара. 12. Нор-
вежский исследователь Арктики. 13. Средство переправы. 15. 
Карточка делового человека. 17. Государство, чья армия со-
стоит только из офицеров. 19. Математик в Древней Греции. 
21. Прицеп для длинномерных грузов. 23. Собрание эллинов. 
24. Футбольный клуб России. 26. Вид боевого искусства. 27. 
Американская кукуруза. 28. Пристанище отходов. 29. Кол-
лекционер бумажных денег. 

По вертикали: 1. Искаженный вид слухов. 2. Главная 
артерия. 3. Степная метель. 4. Испанский тенор по имени 
Пласидо. 7. Мастер по изготовлению чучел животных. 8. 
Тренажер дикции. 9. Беспочвенное суеверие. 13. Буддийский 
храм. 14. Большая телега на Кавказе. 16. Багажник корабля. 
18. Певица Лада Волкова. 20. Столица русских невест. 22. 
Автор рисунка «Голубь мира». 25. Царская немилость. 26. 
Первый в Индии гроссмейстер по шахматам. 

Составил Виктор МАРЕЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 5. Апломб. 6. Окурок. 10. Тоскана. 11. Экстра. 
12. Нансен. 13. Паром. 15. Визитка. 17. Андорра. 19. Архимед. 21. 
Роспуск. 23. Агора. 24. Динамо. 26. Айкидо. 27. Попкорн. 28. Свалка. 
29. Бонист. 

По вертикали: 1. Сплетни. 2. Аорта. 3. Буран. 4. Доминго. 7. Так-
сидермист. 8. Скороговорка. 9. Предрассудок. 13. Пагода. 14. Мажара. 
16. Трюм. 18. Дэнс. 20. Иваново. 22. Пикассо. 25. Опала. 26. Ананд.

 
Зашёл на почту – 
купил «Коммуну»
Если рядом с вашим  
домом нет газетного 
киоска или его закрыли,  
не отчаивайтесь.  
Загляните в ближайшее почтовое  
отделение и в нём вы найдёте экзем-
пляры «Коммуны», предназначенные 
для розничной продажи. 
Но самый надежный способ  
не пропустить ни одного номера –  
это оформить полугодовую  
подписку.

 С 16 по 26 мая 
будет проходить
Всероссийская 
декада  
подписки.

В течение предстоящих десяти 
дней можно будет выписать  газету 
«Коммуна»  на льготных условиях  
во всех отделениях почтовой связи! 
Вы можете оформить подписку 
себе, либо в качестве подарка 
родственникам, друзьям, ветеранам 
Великой Отечественной войны.

ИзвещенИе о ПроведенИИ собранИя 
о согласованИИ местоПоложенИя 

гранИцы земельного участка
Кадастровым инженером Любавиной Юлией Юрьевной, квали-

фикационный аттестат № 36-11-125, адрес: 396020, Воронежская обл.,  
п. Рамонь, ул. Газовая, д.3, тел. 8(47340) 21219, btiramon@mail.ru, работ-
ником филиала АО «Воронежоблтехинвентаризация» БТИ Рамонского 
р-на, выполняются кадастровые работы по уточнению границ земельного 
участка №4 потребительского общества садоводов «Радар» по адресу: 
Воронежская обл., Рамонский р-н, п. Радар, кадастровый квартал  
№ 3625696400 36. Заказчик кадастровых работ Гетманова Галина Иванов-
на, адрес: г.Воронеж, ул. В.Невского, д.9а, кв.36, тел. 8-905-052-53-72.

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится 
18.06.2019 в 12 часов 00 минут по адресу: 396020, Воронежская обл., 
п.Рамонь, ул.Газовая, д.3. С правообладателем смежного земельного 
участка №10 требуется согласование границ. Обоснованные возражения 
относительно границ по проекту межевого плана и требования о проведе-
нии согласования границ земельного участка на местности принимаются 
с 15.05.2019 по 17. 06.2019.

При проведении согласования при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный 
участок. 

Наталью Сергеевну 
СтолповСкую

поздравляем  
с днём рождения!

Желаем ей здоровья, 
благополучия, оптимизма, 
счастья, любви, творческих 
успехов, благосостояния!

Коллеги, друзья.

КОРОТКО
обо ВСём

Реклама. twitter.com/KommunaNews

наследники  
Победы
В канун дня Великой По-
беды 57 воспитанников 
Михайловского кадет-
ского корпуса, который 
возглавляет полковник 
запаса Валерий Авдеев, 
приняли торжественное 
обещание. 

Валерий КазаноВ

Посвящение в кадеты про-
шло в среду, 8 мая, на террито-
рии мемориального комплекса 
«Чижовский плацдарм». Це-
ремония началась с торже-
ственного построения личного 
состава и выноса знамени 
Михайловского кадетского 
корпуса знаменной группой. 

И вот наступил кульмина-
ционный момент: вручение 
погон и удостоверения кадета. 
У воспитанников отточено 
каждое движение: уверенный 
строевой шаг, громкий доклад, 
чёткое произношение торже-
ственного обещания перед 
строем. С первыми погонами 
новоиспеченные кадеты из 
рук священнослужителя отца 
димитрия Пинчука также 
получили Святое Евангелие. 
Как пояснил корреспонден-
ту «Коммуны» настоятель 
корпусного храма Михай-
ловского кадетского корпуса, 
эту традицию заложил ещё в 
царское время Великий князь 
Константин Константинович 
Романов – генерал-инспектор 
военно-учебных заведений.

– Евангелия я вручаю и 
говорю о том, чтобы они со-
хранили чистоту своей души и 
чистоту своих погон, – отметил 
выпускник кадетского корпуса 
священник Димитрий Пинчук. 
– Надеюсь, что эта святая книга 
станет для них путеводителем 
по их будущей жизни, так как 
невозможно себе представить 
русское воинство без веры, без 
нравственного ориентира. 

Поздравить «михайлов-
цев» пришли представители 

силовых структур, обществен-
ных организаций Воронежа, 
родители. Добрые слова на-
путствия в этот праздничный 
день сопровождались яркими 
музыкальными номерами, ко-
торые подготовили учащиеся 
кадетского корпуса.

Возложили они и цветы 
к мемориалу и тем самым 
почтили память погибших 
защитников Воронежа, похо-
роненных в братской могиле. 
Всего в боях за Чижовский 

плацдарм погибли 15 тысяч 
солдат. Но точно удалось уста-
новить лишь имена четырёх 
тысяч человек. Информацию 
о 663 защитниках Воронежа 
узнали лишь в нынешнем 
году.

– Это святое место, – под-
черкнул директор корпуса ва-
лерий авдеев. – И для ребят 
очень важно почувствовать 
близость к тому старшему по-
колению, которое победило в 
страшной войне.

Мы теперь не просто мальчишки – 
мы гордо зовёмся кадеты

Родители с восторгом следили, как проходят маршем их сыновья.
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«Фронтовичке» – 35
Именно столько лет исполнилось на-
родному ансамблю ветеранов «Фрон-
товичка» клуба «масловский». 

Ансамбль, художественным руководи-
телем которого является Заслуженный 
артист РФ Александр Дукаревич, при-
обрёл широкую популярность у зрителя, 
завоевал звания лауреатов городских, 
областных, всероссийских и междуна-
родных конкурсов. В 2010 году коллектив 
стал лауреатом международного фести-
валя «Зеленый оазис» в городе Хургада 
(Египет), а в 2011 году – лауреатом меж-
дународного фестиваля «Зеленый оазис» 
в Нетании (Израиль). На счету ансамбля 
более 800 концертных выступлений, 
записи на радио и телевидении. В репер-
туаре «Фронтовички» – стихи и песни 
военно-патриотической направленности, 
хореографические номера, объединенные 
в вокально-литературную композицию 
«Истории славной страницы».

Анатолий КРУГЛОВ.

Третий из шестнадцати
70 тысяч тонн мусора в год будет пере-
рабатывать новый завод, открытый в 
россошанском районе.

Это третий мусоросортировочный 
комплекс из 16 запланированных в регио-
не программой обращения с отходами. 

Ранее мусоросортировочные комплек-
сы были запущены в Борисоглебском 
городском округе мощностью 50 тысяч 
тонн в год и в Павловском районе 25 тысяч 
тонн. Комплекс в Россошанском районе 
был создан на действующем полигоне 
ТБО за счет средств экологического сбора. 
Всего в Воронежской области планируется 
строительство 16 мусоросортировочных 
комплексов ориентировочной стоимостью 
около двух миллиардов рублей.

Ольга ЛьВОВА.

«100% Воронеж» изнутри 
открылась фотовыставка об этом 
спектакле. 

Она составлена из работ Александра 
Минакова и Александра Масленникова 
и показывает документальный проект 
Платоновского фестиваля искусств и 
театральной компании Rimini Protokoll 
изнутри. Оба фотографа были его непо-
средственными участниками. Во время 
репетиций, показов и гастролей они про-
должали фиксировать на камеру процесс 
работы над спектаклем, номинированным 
на Российскую национальную театраль-

ную премию «Золотая маска-2019» в 
категории «Эксперимент». Теперь эти 
фотоработы можно увидеть в Центре 
Галереи Чижова. 

Василий ЧЕРнОУСОВ.

«ночь соловья»  
в заповеднике
18 мая воронежский заповедник в 
рамках международной акции «ночь 
музеев» приглашает всех желающих 
принять участие в «ночи соловья».

Акция пройдёт на центральной усадьбе 
заповедника с 18 до 22 часов. Гости смогут 
посетить Музей природы, Бобронариум, 
Дом бобра, Музей пожаров, экотропу 
Черепахинскую, насладиться пением 
соловьёв, поучаствовать в различных ак-
тивностях и даже посмотреть фильм под 
открытым небом. Участников акции также 
ждут увлекательная орнитологическая 
экскурсия с главным научным сотрудни-
ком, доктором биологических наук Петром 
Венгеровым и экскурсия на бобромобиле 
на экотропу «Черепахинская» с главным 
специалистом по развитию, кандидатом 
биологических наук Игорем Воробьёвым. 
Вход для всех свободный.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

СТРАНИЦы ИСТОРИИ

ольга СемёноВа

Сергей Филоненко напомнил, что с 2014 года в Воро-
неже издается пятитомник «Война на воронежской земле 
1942-1943 гг. в документах Красной Армии, вермахта и 
войск сателлитов». 

– В конце 2019 года, накануне 75-летия Великой По-
беды, планируется опубликовать заключительный том. 
В настоящее время завершается отбор документов из 
архивов России, Германии, Венгрии и Италии. Недавно 
мне как автору этого издания передали тринадцать рас-
секреченных документов из архива УФСБ России по 
Воронежской области, – пояснил журналистам сергей 
Филоненко. – Их можно разделить на две категории. 
Первые восемь документов имеют отношения к работе 
воронежских чекистов по расследованию шпионской де-
ятельности агентов абвера и привлечения их к судебной 
ответственности за совершенные военные преступления. 
Остальные пять отражают аналитическую работу сотруд-
ников органов госбезопасности в Воронеже по сбору и 
систематизации фактов зверств оккупационных войск 
в Воронежской области в годы Великой Отечественной 
войны. 

Один из рассекреченных 
документов – перевод с немец-
кого «Указания для рабочих 
команд, в которых имеются 
люди «И».

– Люди «И» (ибенбюренг-
ские люди) получили такое 
обозначение по названию не-
мецкого города, поблизости от 
которого была создана база, на 
которой абвер готовил агентов 
и диверсантов из советских 
военнопленных, украинцев. 
Особенностью этого лагеря 
было то, что в него для под-
готовки отбирали именно лиц 
украинской национальности,  
враждебно настроенных по отношению к Советской 
власти и России, – рассказал доктор исторических наук 
Сергей Филоненко. 

Примечательно, что, кроме обычных для диверсантов 
знаний по подрывной деятельности, людям «И» пре-
подавали историю Украины, на эти лекции отводилось 
больше всего часов.

– То есть такой предмет, как история Украины, пре-
вратили в оружие против нашей страны, ведь препода-
вали её, естественно, в антисоветском ключе, – говорит 
Сергей Филоненко.

Позже людей «И», подготовленных как пропаганди-
стов могли внедрять, например, в лагеря советских во-
еннопленных, часть которых была в рабочих командах. 
И они уже в свою очередь вербовали среди них своих 
сторонников, в том числе тех, кто готов был сражаться 
в УПА.

– Парадоксально, но УПА – украинская повстанче-
ская армия, по сути дела, была создана немцами, – го-
ворит историк. 

По словам Филоненко, хотя некоторые и утверждают, 
что в годы Великой Отечественной войны УПА сра-
жалось как с советскими, так и с немецкими войсками 
за независимость Украины, ему не удалось за все годы 
работы в архивах увидеть хотя бы один документ, ко-
торый бы говорил о боях украинских националистов с 
войсками вермахта.

Демонстрируя журналистам вторую часть рассекре-
ченных документов – новых свидетельств преступлений 
фашистов в Воронежской области, Сергей Филоненко 
рассказал личную историю. Его отец тринадцатилетним 
подростком оказался среди тех, кого в январе 1943 года 
немцы взяли в заложники в селе Кравцовка Ольховат-
ского района. Накануне ночью партизаны убили одного 
из немецких солдат, и оккупанты в качестве устрашения 
решили расстрелять местных жителей. 

– Мой отец стоял у стены соседнего дома, 27 человек 
из взятых в заложники мирных жителей уже было рас-
стреляно. Понимая, что такая же судьба сейчас постигнет 
и её сына, бабушка Фекла с криками проклятья и мольба-
ми о спасении бежала по улице. Фашисты повернулись на 
этот истошный крик и увидели, как вслед за ней мчатся 
повозки с итальянскими военными. Те махали руками и 
кричали: «Русские танки!». Через несколько секунд рас-
стрельная команда прыгнула в повозки и ретировалась, 
спасаясь от наступавших советских танков. Так, мой отец 
остался жив. Его воспоминаниями о том страшном утре я 
поделился в послесловии к своей книге, которая вышла в 
2006 году, – рассказывает историк. – И вот сейчас, спустя 
годы, я держу в руках документы, говорящие о расстреле 
27 мирных жителей в селе Кравцовка Ольховатского 
района. Мой отец мог стать двадцать восьмым. Этот 
факт моей семейной биографии – одно из тысяч живых 
свидетельств того, как тесно переплетена история Вели-
кой Отечественной войны с судьбами россиян, – считает 
Сергей Филоненко.

Как абвер  
готовил людей «И»
О людях «И» и других тайнах абвера по рассекре-
ченным документам Воронежского УФСБ РФ,  
а также о новых подробностях зверств фашистов 
на воронежской земле, рассказал на пресс-
конференции в Доме журналистов доктор исто-
рических наук, профессор, ректор ВГПУ Сергей 
Филоненко. на встрече с представителями СМИ 
были обнародованы рассекреченные букваль-
но накануне Дня Победы документы из архива 
Управления ФСБ России по Воронежской области 
времён Великой Отечественной войны. 

Сергей Филоненко.

Среди пожилых людей число сторонни-
ков закона, согласно которому предусма-
тривается наказание за распространение 
недостоверной общественно значимой 
информации, которая может создать угро-
зу жизни, здоровью, имуществу граждан, 
угрозу нарушения общественного порядка, 
под видом достоверных сообщений возрас-
тает до более 88 процентов. Такие данные 
приводят аналитики Института обще-
ственного мнения «Квалитас», сотрудники 
которого 27-28 марта нынешнего года 
методом телефонного интервью провели 
опрос 601 воронежца. Не считают нужным 
вводить подобный закон 16 процентов 
респондентов. Мужчины почти в три раза 
чаще (25 процентов), чем женщины (де-
вять процентов), выступают противниками 
этого закона. Существенный отпор закон 
о «фейковых новостях» встречает в среде 
безработных (23 процента).

И это при том, что каждый пятый житель 
Воронежа в первый раз услышал об этом 
законе только в процессе социологическо-
го опроса. Среди других граждан хорошей 
осведомлённостью могут похвастаться 
только 16 процентов горожан. Остальные 
жители мегаполиса что-то слышали об 
этом, но не знают подробностей (64 про-
цента). И именно для «неосведомлённых» 
воронежцев аналитики ИОМ сообщают 
следующее. В Госдуме считают, что этот 
закон позволит защитить общество от 
так называемых сетевых террористов. 

Предусмотрен механизм оперативной 
блокировки «фейковых новостей», кото-
рый позволит предотвратить панические 
настроения вследствие распространения 
опасной лжи. В зависимости от тяжести 
последствий лжи будут назначать штрафы: 
для граждан – 30-100 тысяч рублей, для 
должностных лиц – 50-100 тысяч рублей, 
для юридических лиц – от 100 до 300 тысяч 
рублей. 

Аналитики ИОМ «Квалитас» отмечают 
ещё один немаловажный аспект рассма-
триваемого вопроса. Жители Воронежа 
большинством голосов за то, что «фейко-
вых новостей» в СМИ и Интернете станет 
меньше, если их распространителям будет 
угрожать наказание (53 процента). В то 
же время не усматривают возможности 
каких-либо изменений 37 процентов горо-
жан (чаще всего так отвечали студенты и 
учащиеся – 46 процентов). И лишь четыре 
процента опрошенных подозревают, что 
в пику принятому закону «фейковых но-
востей» в стране станет больше. К такому 
мнению склоняются люди с неполным 
средним образованием, находящиеся в 
крайней степени бедности и безработные.

Кстати, уровни информированности во-
ронежцев о законе и его поддержки, а также 
ожидаемый эффект сходны с общероссий-
скими показателями, что подтверждает 
опросы, проведённые в марте нынешнего 
года специалистами ВЦИОМ.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

Воронежцы против  
сетевых «террористов»
опрос
Жители мегаполиса подавляющим числом голосов (почти 81 процент) 
дружно поддерживают появление нового закона о блокировке «фейко-
вых новостей».

КРИМИНАЛ

Колония ждёт  
серийного мошенника
новоусманский районный суд 
вынес  приговор в отношении 
32-летнего жителя воронежа, 
который признан виновным в со-
вершении трёх преступлений.

Осуждённый на сайтах в сети 
Интернет находил объявления о 
продаже автомобилей, после чего до-
говаривался о рассрочке, оставлял в 
качестве частичной оплаты неболь-
шую сумму и забирал машину, кото-
рую тут же сдавал в металлолом. 

Так, в июне 2016 года мужчина 
договорился с жителем Новой 
Усмани о покупке автомобиля 
ВАЗ-2110 в рассрочку за 60 тысяч 
рублей. После осмотра автомо-
биля  злоумышленник передал 
владельцу пять тысяч рублей и 
написал расписку о том, что обя-
зуется до конца июля выплатить 
оставшиеся 55 тысяч рублей. После 
этого мужчина не выполнил усло-
вий сделки, перестал выходить на 
связь, а  автомобиль сдал  в пункт 
приёма металлолома за 15 тысяч 
рублей. Аналогичным образом мо-
шенник обманул ещё двух жителей 
Новоусманского района. 

Приговором суда мужчина при-
знан виновным в совершении вы-
шеуказанных преступлений, и ему 
назначено наказание в виде лише-
ния свободы сроком 2 года 6 месяцев 
с отбыванием наказания в колонии-
поселении, сообщает ГУ МВД Рос-
сии по Воронежской области.

Анатолий КРУГЛОВ.

СОЦИУМ

От тренажерного зала до водопровода
в верхнемамонском районе состоялась публичная защита 
общественно-полезных проектов тос.

Общественники представили одиннадцать проектов. Жи-
тели села Лозовое готовы благоустроить сквер «Юбилейный» 
и колодец «Криницкий». Активисты из Русской Журавки на-
мерены установить уличное освещение на территории ТОСа 
«Молодежный» по улицам Восточная, Февральская, 9 Января. 
А также привести в порядок символический мемориальный 
объект «Захоронение времен Великой Отечественной войны». 
ТОСы из Осетровки намерены привести в порядок места 
массового отдыха в сквере «Центральный» и прилегающую 
территорию возле сельского Дома культуры. Активисты из 
Гороховки запланировали обиходить кладбище «Чупаховка», 
из Нижнего Мамона – территорию сквера «Михайловский». 
Дерезовцы решили оборудовать тренажерный зал, приречен-
цы – освятить родник «Невестин ключ». 

Анастасия ВОРОнИнА. 

Во всём национальном многообразии
в преддверии 85-летия образования воронежской обла-
сти в лискинском историко-краеведческом музее откры-
лась выставка кукол. 

Своими работами посетителей порадовали маленькие 
воспитанники городского детского сада №1. Выставка, укра-
сившая малый зал, содержит три тематических направления: 
«Воронеж – многонациональный» – где представлены куклы 
ручной работы, одетые в национальные костюмы этнических 
групп и народностей, традиционно населяющих Воронеж-
скую область; «Берегиня» – оригинальные куклы-обереги, 
которые издревле изготавливали народные мастера региона; 
«Дамский каприз» – милые безделушки и украшения ручной 
работы для женщин. 

Василий ЧЕРнОУСОВ.
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